

**Intervención del diputado Pánfilo Sánchez Almazán, en relación a la Vida Política y Social de nuestro País y de Guerrero.**

**El Presidente:**

En desahogo del inciso “b” del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra, al diputado Pánfilo Sánchez Almazán, hasta por un tiempo de 10 minutos.

**El diputado Pánfilo Sánchez Almazán:**

*Hablo en su lengua materna.*

Con su permiso diputado Presidente;

Diputadas y diputados de esta Sexagésima Cuarta Legislatura al Honorable Congreso del Estado de Guerrero;

Representantes de los Medios de Comunicación;

Hermanas y hermanos indígenas y afroamericanos de Guerrero:

En primer lugar quiero enviar mi solidaridad a mis hermanos, hermanas de los pueblos indígenas y afroamericanos de la Costa Chica de Guerrero, de Acapulco, de La Montaña que desafortunadamente y debido del huracán John se han perdido dos vidas en el municipio de Tlacoachistlahuaca y desde aquí enviamos nuestras condolencias.

Primeramente, quiero referirme a mis paisanas, paisanos de La Montaña, que me han dado este alto honor y la distinción de representarlos en este Honorable Congreso del Estado y de ser parte de esta gran coalición de juntos sigamos haciendo historia,

integrado por los Partidos Morena, PT, Partido Verde Ecologista de México, pero especialmente a quienes me apoyaron en los municipios de Xochihuehuetlán, Huamuxtitlán, Cualác, Ahuacuotzingo, Atlixac, Copanatoyac.

Y muy agradecido con mi querido pueblo de Olinalá y en especial a mi Temalacatzingo, desde aquí les expreso mi profundo agradecimiento y gratitud, no les voy a fallar.

El suscrito, Pánfilo Sánchez Almazán, en mi calidad de diputado local del Distrito 26 electoral, del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo y en el marco del inicio de los trabajos Legislativos y Parlamentarios de la Sexagésima Cuarta Legislatura, siendo esta una etapa que quedará en la memoria de los mexicanos, especialmente de los guerrerenses, como los años de las grandes transformaciones de la vida política y social de nuestro país, de la consolidación democrática y de la

mayor participación ciudadana en la vida pública de México .

A la actual Legislatura nos corresponde armonizar el marco legal de la vida social de los guerrerenses, hacer realidad esa sociedad más justa e igualitaria que por muchos años hemos anhelado desde las comunidades, desde las plazas, las colonias, las calles, en cada espacio público donde expresamos con firmeza nuestras exigencias de reconocimiento a nuestros derechos como pueblos y como individuos.

Esas demandas del ayer, que por años levantamos en diversas banderas, hoy se tienen que traducir en nuevas realidades de las siguientes generaciones, de una sociedad que se transforma en nuevas formas de vida, nuevos marcos normativos acordes a nuestra realidad social, con leyes que armonicen derechos, culturas, tradiciones, ambientes sociales que fortalezcan el tejido social y la coexistencia entre quienes vivimos en el campo y la ciudad. Hoy la

comunidad revive para ser el espacio social básico de la armonía, de la construcción de paz y del desarrollo humano integral.

Nuestra Entidad Suriana se presenta con una reconfiguración política que reviste una alta participación social, una sociedad que consciente del momento que vivimos, rechaza profundamente a seguir tolerando la política de regímenes que sólo la mantuvieron en el atraso, olvido, marginación, pobreza a los sectores más sensibles de nuestra Entidad.

Hoy, en un contexto diferente, avizoramos cambios que le urgen a nuestra Patria, en el ámbito internacional, nacional, estatal y regional. Tenemos prisa por resarcir la deuda histórica con nuestros Pueblos Indígenas y Afromexicanos y su reintegración en el tejido social por todos los agravios que hemos sufrido.

Nuestra agenda parlamentaria estará enmarcada en los postulados de la Cuarta Transformación, bajo el principio, “por el bien de todos,

primero los pobres, los más humildes, los olvidados, en especial, los pueblos indígenas” misma que buscaremos consensuar con todos los grupos parlamentarios para promover y armonizar el marco jurídico internacional, nacional y estatal, en materia de educación, salud, empleo, las mujeres, la niñez y los migrantes; pondremos énfasis en los derechos y cultura de los pueblos indígenas y afromexicanos.

Aquí quiero hacer un llamado a todos mis compañeros y compañeras diputadas, que atentamente los escuche en sus posturas que fijaron a cada grupo parlamentario y todos hablaron a nombre de los pueblos indígenas y afromexicanos, quiero hacer un llamado para que próximamente como ya lo han demostrado nuestros compañeros legisladores federales en la Cámara de Diputados Federal del Congreso de la Unión, que ojalá cuando se ratifique esta Cámara de Diputados todas las fuerzas políticas voten a favor de esta gran reforma que envió nuestro presidente de la República el

05 de febrero y que de manera histórica el día miércoles 18 de septiembre el Congreso de la Unión la votó y que el día de ayer la Comisión de Puntos Constitucionales y Legislativos de la Cámara de Diputados, aprobó de manera unánime y que justo en estos momentos se está discutiendo ante el Pleno de la Cámara de senadores y confiamos que también de manera unánime los Senadores van a votar a favor de esta gran reforma y en su momento una vez que llegue acá pues la ratificaremos y una vez que nuestro gran presidente la publique, por supuesto que vamos a promover su armonización legislativa

Pero también, como parte de nuestro compromiso con los pueblos que nos dieron su confianza, seremos persistentes en la exigencia del combate a la corrupción, la rendición de cuentas, velaremos que los gobiernos locales se desempeñen con pulcritud y austeridad republicana. Ese es el legado de nuestro gran presidente de México, sin duda el mejor que hemos tenido y

a quien enviamos nuestra gratitud desde estas tierras surianas, al licenciado Andrés Manuel López Obrador, cuya herencia continuará con la construcción del segundo piso de la Cuarta Transformación, con la primer mujer presidenta de nuestro país, la doctora. Claudia Sheinbaum Pardo, estamos con ella y apoyaremos todas sus propuestas legislativas para el desarrollo y crecimiento de nuestro País.

Como lo he sostenido siempre, son tiempos estelares, tenemos a una gran aliada, una amiga y una gobernante extraordinaria en Guerrero nuestra gobernadora la maestra Evelyn Salgado Pineda, con quien seguiremos trabajando de la mano porque Guerrero lo necesita, nuestros pueblos merecen una vida más justa, digna y decorosa, por los ideales de Álvarez, los hermanos Galeana, Guerrero, Altamirano, Lucio Cabañas, Genaro Vázquez, Othón Salazar y del doctor Pablo Sandoval Cruz, por nuestra memoria histórica de nuestros pueblos indígenas y afroamericanos, siempre incansables

en la lucha por la justicia plena en nuestra Entidad, arrancaron nuestros frutos, cortaron nuestras ramas, quemaron nuestro tronco, pero no pudieron matar nuestras raíces a más de 500 años de resistencia indígena.

¡Que viva Guerrero!

¡Que vivan los pueblos indígenas y Afromexicanos!

Muchas gracias, compañeras y compañeros.